
随着多位原八一男篮球员陆续成为自由球员，CBA联赛的这个休

赛期变得热闹非凡。根据CBA联盟的安排，备受关注的CBA联赛注册窗

口期确定为2?24日-27日，届时包括13名原八一男篮球员在内的一众

自由球员的去向也将揭晓，而目前以20?18负的战绩位列积分榜第10

位的北京北控有望成为其中的最大赢家。

在CBA联赛中期设立注册窗口
期，是2020-2021赛季的一大看点，这
个类似于足球联赛的“转会窗口”随着
原八一男篮球员流入自由球员市场，
在近期受到外界的巨大关注。根据
CBA联盟在官方网站上公布的自由球
员名单，截至2月23日18时，已经有多
达25名球员流入自由球员市场，包括
13名原八一男篮的球员，其中不乏付
豪、田宇翔、郭昊文等具有国字号经历
的球员。
“本赛季CBA国内球员的注册窗

口期为2月24日-27日。相关球员在符
合条件，在中国篮协认定，在注册窗口
期结束前，可以到CBA公司申请自由
球员，符合条件在官网公示，公示的球
员可以按照自由球员认领的方式签约
新球队。在注册窗口期完成注册手续
后，可以参加本赛季CBA第三阶段及
以后的比赛。”据CBA联盟新闻发言人
张弛透露，中国篮协在收到了军队相
关部门的来函和为有关运动员开具的
注销表后，依据上级部门相关文件以
及协会注册管理办法，经过审核，确定
他们进入自由球员市场。
虽然八一男篮长期处于联赛“副

班长”位置，但其国内球员的实力依旧
得到了一众球队的青睐，而近两个赛
季引援幅度较大的北京北控成为了其

中的最大赢家。据北京媒体透露，北京
北控已经与原八一男篮球员罗凯文、
王俊杰、石颜博、马泳、满江完成了签
约，而原八一男篮主力中锋邹雨宸也
接近于加盟球队。作为中国男篮出征
2016年里约奥运会的一员，邹雨宸被
视为原八一男篮阵容中最值得引进的
一名球员。虽然因为伤病影响，这位
1996年出生的国字号球员在过去两个
赛季仅出场14次，但依旧交出了场均
14分和8.6个篮板的数据。毫无疑问的
是，邹雨宸的加盟将让北京北控的内
线实力上升一个台阶，再加上王少杰、
俞长栋、孙桐林等球员，马布里麾下这
支球队的内线深度或许会令一众球队
眼馋。
值得一提的是，在北京北控为主

教练马布里庆生的集体大合影中，有
细心的球迷发现罗凯文和邹雨宸的身
影，这也意味着他们距离重返CBA联
赛的时间日益临近，“不出意外的话，
北京北控在这个注册窗口期的收获会
很多。邹雨宸、马泳、罗凯文的部队手
续已经办理完成，球队会很快帮助他
们完成注册。”据知情人士透露，在本
赛季开始前，北京北控仅仅注册了16
名国内球员，因此他们可以在这个注
册窗口期最多签下四名球员来补充球
队实力。

2021年2月24? 星期三

本版编辑 郭知欧 9CBA A

本版撰稿 本报记者 薛思佳

在北京北控与北京首钢都在为复
赛首战“北京德比”准备的同时，在两
支球队都留下过足迹的北京北控球员
李根却在场外遭遇了烦心事。据国内
媒体爆料，李根已经于两年前离婚，目
前与前妻陷入经济纠纷，近期或将启
动法律程序解决争端。

2016年9月19日，李根在个人社交
媒体晒出与妻子王星洋的结婚证。
2017年6月4日和6月17日，李根分别在
老家河南焦作和北京举办了两场婚
礼，时任新疆男篮主教练李秋平成为
了当时的证婚人。据了解，双方是通过
浙江广厦球员冯欣介绍相识，并且于
2015年开始交往。在李根2015年8月转
投新疆男篮之后，他在网络上受到了
极大的舆论压力，但当时作为女友的
王星洋通过社交媒体表达了对李根的
支持，两人的感情也一度被传为圈内
的佳话，因此两人之间的感情破裂多
少有些令外界感到惊讶。
“感谢媒体朋友和各位网友对我

的关心。为避免网友们的误解，特做如
下说明：我与王星洋已于2019年离婚，
但女方至今仍实际控制本人大部分婚
前财产及双方婚内共同财产，且尚未
依法将以上财产依法与本人进行分
割，两年间本人多次与女方沟通未果，
现决定通过法律手段维护自身权益。”
李根在个人社交媒体发文对离婚一事

进行了说明。
自上赛季重返上海男篮之后，李

根的表现不尽如人意，受到膝盖伤势
的影响，他在攻防两端的作用与巅峰
时期的自己相比判若两人，因此大鲨
鱼在去年休赛期通过交易的方式将其
送到北京北控，换回了本赛季表现异
常出众的宗赞，而李根自己在北京北
控的表现有了一定的回暖，数据方面
相较上赛季都有了不同程度的提升，
“人永远不可能一帆风顺，去年我遭遇
了一些伤病、一些挫折，其实我觉得是
好事，就像我当初在上海的第二个赛
季（2009-2010）一样。人总要经历一些
挫折，触底才能反弹。你不可能永远保
持在一个特别好的状态，也许可以做
到，但是很难。你要预防伤病，处理好
球场上和球场下的事儿。因为现在不
单是打球，随着年龄越来越大，有打球
的责任、家庭的责任，各方面都要去配
合、协调。”
据李根透露，自己每年都要去德

国进行富血小板血浆注射，但今年因
为疫情方面的影响并没有去，“此前还
一直不服，我就不戴护膝，比赛只戴护
腿防冲撞，今年还是老老实实把护膝
戴上，做好保护。到了这个年龄段，伤
病都是长年累月磨损造成的，更多还
是要通过一些训练、治疗手段，还有通
过心理方面去解决这些伤病，最重要
的还是要顶着一口气去克服，坚持站
在球场上。”

经过了长时间的拉锯战，原八一
男篮球员的去向终于有了一个明朗
的答案。但与此同时，国内媒体在近
日爆料称富邦集团向CBA联盟进行了
申诉，其中涉及到一些原八一男篮球
员，“最终结论是什么，得看双方证
据。至于会不会影响打比赛，不好说。
窗口期马上到了，一些已经确定的球
员计划在24日官宣，如果不能官宣，
说明就受到了影响。如果官宣，说明
没事。联赛官方公布八一球员自由签
约说的是已经完成退役程序的，但是
有的球员退役程序并未完全走完，所
以不能算完全自由。”

在原八一男篮球员签约尚未板
上钉钉的情况下，北京北控在外援引
进方面没有停下自己的脚步。据国内
媒体透露，上赛季效力于北京首钢的
外援尤度将于近日正式加盟北京北

控，并且已经结束了“14+7”的隔离期，
跟随球队备战即将到来的常规赛第三
阶段。作为上赛季帮助北京首钢进入
CBA四强的外援，尤度在本赛季并没
有和首钢再续前缘，但凭借着上赛季
场均18.7分、10.9个篮板和3.8次盖帽的
出色表现，让他受到了同城德比对手
北京北控的青睐，“如果尤度能够加盟
我们球队，会给球队的其他内线球员
减轻很大的压力。”北京北控主教练马
布里说道。在马布里执掌球队期间，包
括孙悦、李根等原北京首钢球员都相
继来投，而随着又一位北京首钢旧将
的加入，他手下的这支球队又提升了
一定的战斗力，再加上原有的两名外
援约瑟夫·杨和哈里森，让马布里在临
场拥有了更多选择。
北京北控接连引入强援，他们的同

城对手自然也没有闲着。据了解，原八

一男篮球员雷蒙和田宇翔目前正跟随
北京首钢一起训练，有望于近期正式加
盟球队。作为拥有国字号履历的两位球
员，雷蒙和田宇翔将提升首钢较为羸弱
的锋线和后卫线实力，而前任主教练雅
尼斯的回归更像是一针强心剂，“北京
就是第二家乡，能重返北京并和首钢男
篮大家庭重新会合，这是在完成一项未
完成的使命，再次和球队一起战斗的感
觉实在太美妙了！”据国内媒体介绍，雅
尼斯在1月中旬与北京首钢达成了回归
执教意向，目前已经完成了隔离，正式
接手球队的日常训练。唯一让北京首钢
感到担忧的是，因为CBA联赛的提前开
始，他们所签下的第三外援麦克雷将至
少缺席第三阶段的六场比赛，甚至不排
除在第四阶段才有机会登场的可能性，
这也给雅尼斯在用人方面带来了一定
的困难。

两年前已离婚 财产在前妻控制之中

李根启动法律程序解决纠纷

八一超市开张后，北京北控有望成最大赢家

或招揽六名原八一球员

引进尤度，北控叫板首钢

李根：感谢媒体朋友和各位网友对我的关心。 为避免网友们的误解，特做如下说明：我与王

星洋已于2019年离婚，但女方至今仍实际控制本人大部分婚前财产及双方婚内共同财产，

且尚未依法将以上财产依法与本人进行分割，两年间本人多次与女方沟通未果，现决定通

过法律手段维护自身权益。

北京北控为马布里庆生


